

# 槻田市民センター人権講座 『人生会議』に関するアンケート結果

参加者数：60名

回答者数：44名

回答率：73%

## 1. あなたの年代は？

①50代 ( 5名 )      ②60代 ( 4名 )      ③70代 ( 24名 )      ④80代 ( 6名 )      ⑤90代 ( 1名 )      ⑥その他 ( 5名 )

## 2. 『人生会議』を知っていましたか？

①知っていた ( 11名 )      ②知らなかった ( 33名 )

## 3. どのようにして知りましたか？（複数回答あり）

・テレビのワイドショー	5
・厚生労働省のポスター	4
・ネット	1
・講座やチラシ	2

## 4. どのようなことが印象に残りましたか？

- ・話し合っただけで決めたことも、その時の状況により変えても良いので、何度でも機会があれば話したいと思います。(60代)
- ・最近身近な人に癌が見つかり、人生について考えていたところです。自分自身も家族もその時のために話し合う機会が必要だと思いました。(50代)
- ・以前から家族で話していますが、もう一度きちんと話したいと思います。(70代)
- ・今日の講師の説明で充分理解できました。(70代)
- ・話し合いによって、よりよい老後が過ごせること。(70代)
- ・動画で実際の家族の方々の話などを聴いて、とても現実味が感じられました。(50代)
- ・自分の人生に前向きになれました！(70代)
- ・大変勉強になりました。これを参考にいろいろ考えたいと思います。(70代)
- ・老後の医療に非常に役に立つと思った。(70代)
- ・心配していたことが出来るようになって安心いたしました。(70代)
- ・自分のことは考えていたが、家族で話し合いをしたい。(70代)
- ・意思決定の重要性。確認時期の重要性。(50代)
- ・『人生会議』をして本人による意思決定を尊重してあげたいと思った。(60代)
- ・ポスターが深刻すぎる(70代)
- ・自分が倒れたら、主人が倒れたら、子どもが倒れたら、を考えるきっかけになった。(40代)
- ・人生の最期は自然死がいいと思います。子供たちにも伝えてあります。人生会議するつもりです。(70代)
- ・母を昨年8月に94歳で見送りました。延命治療について知らない事ばかりで、最後の療養型病院では「点滴をしない」と言われ、びっくりしました。病院が変わるたびに方針が違って、そのたびに家族の受け止め方も変わるので困りました。(70代)
- ・人生の最終段階における医療・ケアの在り方、93歳の母のことをまだ考えていなかったもので勉強になりました。(60代)
- ・日頃から折りにふれ家族と話し合っていた方がいいと思いました。(70代)
- ・子供たちは離れて住んでいますので、出来るだけ早く集まれる機会を作るように致します。本人の意思が何より大切だと知りました。(70代)
- ・自然死派が多いのだと知りました。分かり易かったです。あっという間の1時間でした！ありがとうございました。(40代)
- ・素晴らしいお話でした。(80代)
- ・人生会議は、これから必要なことだと思い、姉妹・知人に教えてあげたい。(70代)
- ・考えてみたいと思います。(70代)
- ・自分の事として捉えていなかったが、お話を聞いて他人事でないと気づきました。(70代)
- ・実際の家族の方々の話を聞いて、心に響きました。(50代)
- ・松本先生が可愛く、説明も解かりやすかったです。終活の大事さ、話し合い、家族とのふれあいが必要。(60代)